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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 19.06.2017 

 
 

 

Niederschrift 

7. Ortsbeiratssitzung Heubach vom 17.05.2017 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Michael Emich  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Marvin Donig  
Frau Jutta Grimm-Ruppert  
Frau Kerstin Helbig  
Frau Stefanie Keil  
Herr Dr. Klaus Menge  
Herr Dr. Jochen Ohl  

Magistrat 
Herr Stadtrat Karl-Heinz Jung  
Herr Stadtrat Diethard Kerkau  

Seniorenbeirat 
Frau Hildegard Fuchs  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:15 Uhr 



2 

Tagesordnung: 
7. Ortsbeiratssitzung Heubach am 17.05.2017 
 
 
 1.  Begrüßung 
  
 2.  Genehmigung der Niederschrift 
  
 3.  Bericht des Ortsvorstehers 
  
 4.  Bericht des Magistrates 
  
 5.  Mitfahrerbank 
  
 6.  Seniorennachmittag 2017 
  
 7.  Backhausfest 
  
 8.  Rathausgarten 
  
 9.  Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  

Der Ortsvorsteher begrüßt alle Anwesenden. 
Insbesondere das neue Mitglied Kerstin Helbig, die als Nachrückerin 
für Christiane Roelle nun dem Heubacher Ortsbeirat angehört 

  
Zu TOP 2 Genehmigung der Niederschrift 
  

Zum letzten Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 20.02.2017 gibt es 
keine Einwände.  

  
Zu TOP 3 Bericht des Ortsvorstehers 
  

Ortsvorsteher Emich berichtet über folgende Themen: 
 

 Es sind noch Unterschriften zu älteren Protokollen zu leisten.  
 

 Flüchtlingssituation in Heubach. Brief an den Landrat. 
 

 Buchhaltestelle wurde in Heubach eröffnet. 
 

 Schuckstein wurde gesäubert. Sitzgruppe ist in Planung. Wird 
von den Löwen erledigt. 
 

 Sportplatzweg wurde ausgebessert. Staubbelästigung ist nach 
wie vor ein aktuelles Thema. Keine Lösung in Sicht. 
 

 Gärten wurden von der Stadt besichtigt. Verwahrloste und nicht 
mehr genutzte Gärten werden neu vergeben. 
 

 Tretbecken: Renovierung des Geländers soll durchgeführt wer-
den. Arbeitskraft wird von den Löwen erbracht.  
 

 Arbeit der Friedhofswärtin wird als sehr positiv bewertet. Frau 
Fulgencio ist sehr engagiert. Kommt im Dorf sehr gut an. Sehr 
gute Idee der Stadt. 
 

 Zwei Hundekotbehälter wurden installiert. Jetzt soll beobachtet 
werden wie sich dies entwickelt und in wie weit dies angenom-
men wird. Ggf. kann dann noch ein weiterer beantragt werden. 
Anregung wäre die beiden Behälter weiter auseinander aufzu-
stellen (Einfahrt Pferdsbachstraße von der Turnhalle her / der 
untere in Höhe Fischergasse passt sehr gut). 
 

 Am 15.05. fand die Sitzung der IG Ortsvereine statt. Veranstal-
tungskalender wurde aktualisiert. Weitere Themen wurden be-
sprochen (Backhausfest, Homepage, Mitfahrerbank etc. Proto-
koll kann bei Bedarf bei Michael Emich angefordert werden.  
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Zu TOP 4 Bericht des Magistrates 
  

Verkehrsbeeinträchtigung im Bereich des Krankenhauses durch begin-
nende Bauarbeiten. 
 
Sanierung des Bürgersteigs im Bereich der Sparkasse. Unebenheiten 
wurden ausgeglichen. 
 
Die Entscheidung über die künftige Trinkwasserversorgung in Groß-
Umstadt steht an. Auch die Ortsbeiräte sind durchaus aufgefordert, 
sich in die Diskussion einzubringen.   

  
Zu TOP 5 Mitfahrerbank 
  

Die Idee einer Mitfahrerbank wird generell positiv gesehen. Allerdings 
scheint der Standort im Hinblick auf Parkmöglichkeiten problematisch. 
Das Einkaufslädchen als anderer Standort wurde ins Gespräch ge-
bracht. Aufgrund einer befürchteten weiteren Ausdünnung des öffentli-
chen Nahverkehrs, verzichtet der Ortsbeirat bis auf weiteres auf die 
Einrichtung einer Mitfahrerbank.   

  
Zu TOP 6 Seniorennachmittag 2017 
  

Zwecks möglicher Veränderungen den Ablauf betreffend, sollen die 
Theatergruppen aus Klein-Umstadt und Hering angesprochen werden. 
Die Veranstaltung soll Ende Oktober an einem Samstag um 17 Uhr 
beginnen. Weiteres soll in der nächsten Sitzung des Ortsbeirates be-
sprochen werden. Jutta Grimm-Ruppert fragt bei den Gruppen an.  

  
Zu TOP 7 Backhausfest 
  

Das Backhausfest soll am Termin des Erntedankfestes stattfinden. Der 
Ablauf soll der gleiche wie vor zwei Jahren sein. IG Ortsvereine 
Heubach haben Unterstützung zugesagt.  

  
Zu TOP 8 Rathausgarten 
  

Der Buchs wurde entfernt. Es gibt Bereitschaft aus dem Ort, den Gar-
ten zu bepflanzen und zu pflegen. Weiter könnte ein Multifunktionsplatz 
(betreuende Grundschule) eingerichtet werden. 
 
Je nach Rückmeldung erfolgt die Umsetzung der einen oder anderen 
Lösung. Die betreuende Grundschule wird zuerst angesprochen.  
Michael Emich wird dies erledigen.  

  
Zu TOP 9 Verschiedenes 
  

Heubach Online: Die Rekonstruktion von Inhalten des vorherigen Be-
treibers ist leider nicht möglich. 
Eventuell kann auf Material von Herrn Fiedler zurückgegriffen werden, 
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der in naher Zukunft Luftaufnahmen von Heubach machen möchte. 
Michael Emich ist mit ihm im Gespräch. Zur Pflege der Homepage 
muss ein Redaktionsteam gebildet werden. Hierzu werden noch Frei-
willige benötigt.  
 
Bank Rauch Quelle: Der Tisch ist beschädigt und muss wieder herge-
richtet werden. Michael Emich spricht Dominik Wissmann an. Finanzie-
rung einer neuen Tischgruppe muss diskutiert werden. 
 
Rathaus: Lampe auf dem Dachboden und die Lampe vor den Toiletten 
sind defekt und müssen erneuert werden. Der Ortsbeirat bittet die Stadt 
dies zu erledigen. 
 
Neubaugebiet Heubach: Der Ortsbeirat bittet um Rückmeldung wie 
groß die Nachfrage zum Heubacher Neubaugebiet ist. 
 
Gärten: Der Ortsbeirat bittet um Rückmeldung wie das Vergabeverfah-
ren zu den Gärten im Darmbruch ist. An wen können sich die Heuba-
cher Bürger wenden. Auch die Warteliste soll abgefragt werden. 
Es ist angedacht ggf. einen Garten für die Flüchtlinge in Heubach zu 
pachten. Bitte hier ebenfalls um Rückmeldung ob und wie das möglich 
ist. 
 
Parksituation während der Fußball Stadtmeisterschaft: Der Sport-
verein Heubach wünscht sich das während dieser Woche im Juli auch 
am hinteren Teil des Sportplatzes geparkt werden kann, um die Parksi-
tuation im vorderen Bereich zu entschärfen. Hierzu müssten ca. 200m 
des angerenzenden Waldweges zum Hexenhaus befahren werden.  
Der Ortsbeirat bittet um Prüfung und Rückmeldung ob dies möglich ist. 
 
Wirtschaftweg am „schalen Graben“: Bei der Stadt soll angefragt 
werden, welche und ob hier Lösungsmöglichkeiten existieren.  
 
Verkehrsinsel an der Ampel B45: Der Zustand ist desolat. Michael 
Emich hat Herrn Heller angesprochen, der für die Pflege verantwortlich 
ist. Aufgrund seiner Krankheit konnte er sich noch nicht um die Ver-
kehrsinsel kümmern. 
Er fühlt sich aber nach wie vor zuständig und wird dies zeitnah über-
nehmen. 
 
Bachlauf / Einmündung Forsthausstraße 17 
An der besagten Stelle mündet ein von oben kommender Bachlauf in 
den Kanal. Die Einfassung ist hier baufällig und teilweise schon weg-
gebrochen. Die Böschung bricht ebenfalls ständig weg. Es wurden zwei 
Bilder gemacht, die dem Protokoll angehängt sind.  
Bitte die o.a. Stelle (Forsthausstraße 17) überprüfen und ggf. Maß-
nahmen einleiten.  
Dieser Punkt war bereits im Ortsrundgang vom 01.07.2015 unter Punkt 
2D aufgeführt. Leider gab es bis jetzt noch keinen Fortgang. 
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Seniorenbeirat: Der Seniorenbeirat möchte Plakate in den Orten auf-
hängen. Hierzu ist der öffentliche Schaukasten am Einkaufslädchen 
geeignet.  
 
Neue Sitzung des Ortsbeirates: Montag, 11.09.2017 20:00 Uhr 
 
Zusammenfassung der Anträge: 
 
Es wurden keine Anträge gestellt 

 
 
 
 
Michael Emich 
Ortsvorsteher 

Marvin Donig 
Schriftführer 
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